

# ふれあいプラザ

## 高畠地区公民館だより

第355号  
令和8年2月1日  
高畠地区公民館  
館長 菅野 卓  
☎52-4492

### 第4回まほろば講座「交通安全教室」

今年度最後のまほろば講座は、「交通安全教室」を行います。寸劇で楽しみながら交通安全について学びませんか？皆さんのご参加お待ちしています！

- 日 時：2月25日（水）午前10時30分～午前11時30分
- 場 所：総合交流プラザ 2階研修室
- 対 象：高畠地区にお住まいの60歳以上の方
- 講 師：高畠町町民課生活安全係 交通安全専門員
- 申込み：2月18日（水）まで、高畠地区公民館（52-4492）にご連絡ください。



### 第18回まほろばの里民話フェスタ

2月14日（土）、「第18回まほろばの里民話フェスタ」で、町内の小学生が民話を発表します。高畠地区からは、高畠小学校2年生1名、6年生4名が出場予定です。

高畠地区では、昨年7月から「たかはた地区語り部の会」の皆さんにご指導いただき、練習を頑張ってきました。

入場無料でどなたでもご覧いただけます。ぜひ会場にお越しいただき、民話を楽しんでください。

- ◎日 時：2月14日（土）午前9時～午後1時

- ◎会 場：高畠町文化ホールまほら（高畠町大字高畠323）

- ◎入場料：無料

- ◎問い合わせ：山形ふるさと塾高畠町実行委員会

事務局 町社会教育課（52-4487）



2月の予定

February

月 日	事 業 名	開催時間	会 場
2月20日（金）	年度末区長会	午後6時～	地区内
2月25日（水）	第4回まほろば講座	午前10時30分～	総合交流プラザ

### 新年の抱負を語り合う

「令和8年高畠地区新春顔合わせ会」を1月12日（月・祝）に開催し、高畠地区区長並びに各種団体代表の方々が出席しました。

副実行委員長の菅野哲也自治公民館連絡協議会会長の開会挨拶に続き、ご来賓を代表して高梨忠博町長、相田日出夫県議会議員、金子睦夫町議会議員より、年頭のご挨拶を頂戴しました。

その後、花桜会の花柳絵琉久さんに祝舞『長唄 千代の寿』をご披露いただきました。

限られた時間ではありましたが、意見交換や情報交換を行い、親睦を深めました。

高畠地区新春顔合わせ会の様子



# たくさんの福が来ますように

1月6日(火)に、高畠町放課後児童クラブあおたけに通う児童34名の皆さんと、五穀豊穣や無病息災などを祈願する小正月の伝統行事『だんご下げ』を行いました。ミズキの木は昨年に引き続き、土屋俊広さん(高安)にご提供いただきました。

はじめに菅野館長より、今年の干支「午」に関する話をしていただき、『十二支のうた』を歌いました。その後、折り紙で「午」を折り、鯛・小判・大黒様などのふなせんべいとともに飾り付け、館内がとても華やかになりました。

ご参加いただいた皆さん、ありがとうございました。

## ◎由来あれこれ

ミズキの木…水分を多く含む木のひとつで「火事にならないように」  
木が赤みを帯びており、縁起が良い色であることや、  
芽が上を向いて出ることから「運が上を向くように」  
**だんご**…田んぼの神様のためのもの。  
本当のお米を使っていた頃は「落ちれば豊作」と占ったそうです。



## 第3回プラザ講座「新春落語」



今年度最後のプラザ講座「新春落語」を1月17日(土)に開催しました。山形落語愛好協会の濃紺亭らん朝様に「ん廻し」、参遊亭遊笑様に「還付金詐欺落語～スーパーマン」「六尺棒」「火焰太鼓」をご披露いただきました。

おひとりで複数の役を演じ分ける話術や表情の変化に圧倒され、オチでたくさん笑って、楽しいひと時を過ごしました。

これまで見てきました

たように、「学校運営協議会」は、学校の運営とそのために必要な支援について話し合う機関です。また、「地域学校協働活動」では、地域の皆さんや保護者などたくさんの方々に参加していただいて、地域全体で子どもたちの学びや成長を支える活動を行っています。



この両者がうまくかみ合うことによって、『地域と共につくる学校』が、『学校を核とした地域づくり』が、そして、

**『地域ぐるみで子どもを育てる』**  
ということが、進められていくわけです。  
でも…、『地域ぐるみで子どもを育てる』

というのは、これだけではないはずです。

- 隣近所の子どもと遊ぶ
- 登下校の子どもたちに声をかける
- 地域のお祭りに出かける
- 子ども会育成会の行事に参加する

などなど…。隣のおじさん・おばさんが、おじいちゃん・おばあちゃんが、身近なところで、地域の子どもたちとかかわっていくこと。こういうことがいちばん大事なんだと思います。

『地域ぐるみで  
子どもを  
育てる』  
-その10-  
(最終回)

今回でこのコラムも終了です。今までどうもありがとうございました。

まだまだ厳しい寒さが続きます。おからだ、どうぞご自愛ください!

## お忘れ物はありませんか？

傘、帽子、ハンカチ等のお忘れ物をお預かりしております。3月2日(月)に処分いたしますので、お心当たりのある方は2月27日(金)まで、総合交流プラザに取りに来てください。(写真は忘れ物の一部です。)

